



SEGÚN ÚLTIMO INFORME DE MINSAL

Biobío: Rinovirus, Influenza A y Covid-19 son los virus de mayor circulación

Ximena Valenzuela Cifuentes
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Si bien, este fin de semana parte el verano aún se ve, según el último informe emitido por los Centros Centinela de la Seremi de Salud, una alta circulación de virus respiratorios.

El documento, con corte al 23 de noviembre, reveló que el Rinovirus concentra el 28,1% de los contagios, 1% más que las mediciones de la semana 46; la Influenza A en cambio ha registrado una baja de 1% con respecto a la semana anterior, contabilizando el 23,9% de los casos y el Covid-19 se mantiene con 14,3% de los registrados.

Andrea Gutiérrez, encargada de Epidemiología de la Seremi de Salud, afirmó que "en las últimas semanas se evidencia un aumento de Covid e Influenza A, asociados a otros agentes Streptococcus pyogenes y Mycoplasma pneumoniae".

En tanto, según indica el informe, en las últimas dos semanas epidemiológicas medidas (desde la 45 a la 47) se registraron 536 nuevas hospitalizaciones por enfermedades respiratorias y 31 mil 22 nuevas consultas por enfermedades respiratorias.

Cabe destacar que en la última semana registrada hubo 291 hospitalizaciones por enfermedades respiratorias, 3% menos que el año anterior a igual fecha y 16 mil 22 consultas, 9,8% menos que en 2023 en la misma fecha.

Rina Paredes, supervisora (s) de la Unidad de Emergencia del Hospital Guillermo Grant Benavente, afirmó que la ocurrencia de las enfermedades respiratorias en la zona continúa igual que hace un par de meses, que se ha normalizado y aseguró que diariamente están recibiendo a lo menos 35 consultas infantiles.

"Con niños que aún tenemos que conectar a artefactos de respiración, no venti-



FOTO: /CC

Última medición registró un total de 16 mil 22 consultas por enfermedades respiratorias y 291 hospitalizaciones por la misma causa.

ladores mecánicos, pero sí a Cnaf (cánula nasal de alto flujo) en hospitalización abreviada que realizamos por 2 horas en la unidad, pero que no han repuntado, y finalmente quedan hospitalizados en Pediatría, en Cuidados Intermedios y en Unidad de Paciente Crítico", comentó Paredes.

Además, la supervisora de la Unidad de Emergencia, indicó que en adultos la tendencia es la misma, que registran una leve alza de 2 a 3 casos diarios de consultas respiratorias "con mayor hospitalización por esta causa en adultos (...) En general se ha mantenido muy similar a los meses de campaña de invierno cuando tuvimos los grandes peak de respiratorios".

Paredes aseveró que la alta consulta de virus respiratorios no se debe a una causa en específico como Covid-19 o Mycoplasma, sino a una gran variedad de virus que están presentes

en el ambiente.

Similitudes

David Torres, académico de la UAndes, afirmó que entre los 3 virus en circulación no existe una gran diferencia entre las manifestaciones, pues todos presentan como síntomas congestión nasal, secreción, dolor de garganta y tos leve. Dichos virus, según dijo, son autolimitados en una o dos semanas.

Eso sí, indicó que la fiebre es más frecuente en la Influenza A que en el Covid-19 y, relativamente menos frecuente en el Rinovirus, además, según afirmó, la gravedad de este último es menor que el de Influenza y Covid.

"La Influenza tiene un inicio más brusco, como de un rato para otro, y en caso de Covid y Rinovirus pueden ser más progresivos".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl